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«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

По информации высту-
пившей на заседании докто-
ра экономических наук, до-
цента ОГАУ О.А. Брыкля, се-
годня значительная часть 
орловских предпринимате-
лей оценивает свой бизнес 
как устойчивый и имеет ре-
сурсы для дальнейшего раз-
вития.

— Многие предпринима-
тели оценили поддержку ре-
гиональной власти в вопро-
сах получения ссуд и субси-
дий, консультативную и ин-
формационную помощь, — 
отметила О.А. Брыкля.

Начальник отдела по раз-
витию малого бизнеса де-
партамента экономической 
политики А.А. Володкин осо-
бо подчеркнул, что усилив-
шееся внимание государст-
венной власти к проблемам 
предпринимателей означа-
ет перелом во взаимоотно-
шениях всех властных, конт-
ролирующих структур и биз-
неса. Делается все возмож-
ное, чтобы существенно об-
легчить жизнь среднего 
класса. Орловская область 
уже на протяжении многих 
лет решает эти вопросы, от-
метил Володкин.

— На территории нашего 
региона зарегистрировано 5 
тысяч предпринимательских 
структур с образованием 
юридического лица. Более 
3,5 тысячи работают успеш-
но, остальным необходимо 
помогать. Губернатором об-
ласти подписан указ об ос-
вобождении от арендной 
платы ряда предпринимате-
лей, которые будут зани-
маться своей деятельностью 
на общей площади 11 тыс. 
кв. метров. Надеемся на 
аналогичные меры со сторо-
ны муниципальных властей.

Володкин отметил, что в 
малом и среднем бизнесе 
на сегодняшний день заняты 
более ста тысяч человек. С 
2002 года предприниматели 
стали не только торговать, 
но и производить. Практиче-
ски все предприятия сферы 
услуг — это тоже малый биз-
нес. Благодаря националь-
ному проекту «Развитие 
АПК», кредитным ресурсам, 
предоставляемым на разви-

тие животноводства, других 
сельскохозяйственных от-
раслей, с прошлого года в 
фермерских хозяйствах на 
23% увеличилось поголовье 

КРС, производство молока 
— на 28%, более чем на 40% 
— производство мяса.

Перспективными в плане 
возможностей развития биз-
неса участники заседания 
назвали коммунальную, 
строительную, социальную 
сферы, промышленность. 
Инициативы предпринима-
телей работать в этих отрас-
лях, использовать иннова-
ционные подходы активно 
поддерживаются руководст-
вом области.

Глава крестьянского хо-
зяйства «Ива» (Болховский 
район) В.А. Игнатов расска-
зал о становлении своего 
хозяйства и одобрительно 
высказался о политике госу-
дарства, областной админи-
страции, направленной на 
поддержку целой армии  
личных подсобных хозяйств. 
На сегодняшний день ЛПХ, 
которые активно пользуются 
субсидированными креди-
тами, производят до 95% 

картофеля и овощей от об-
щего объема, 50% молока и 
мяса. 

Особый интерес у участ-
ников заседания «круглого 
стола» вызвало выступление 
исполнительного директора 
Орловского регионального 
отделения организации 
«Опора России» О.В. Григо-
рьевой.

Она рассказала о важней-
ших вопросах, поднимав-
шихся на недавнем всерос-
сийском предприниматель-
ском форуме, в котором 
принимали участие и орлов-
чане. Была процитирована   
выступившая на форуме ми-
нистр экономического раз-
вития Э.С. Набиуллина,  ко-
торая сформулировала важ-
нейшие задачи, решаемые 
правительством в целях под-
держки малого и среднего 
бизнеса. В частности, ею 
было отмечено, что к 2020 
году число малых и средних 
компаний должно составить 

не менее шести миллионов. 
Кабинет министров пре-

дусматривает переход на 
уведомительный принцип 
открытия бизнеса, отмену 
лицензий и их замену стра-
хованием ответственности и 
финансовыми гарантиями.

Контроль и надзор изба-
вят от карательных функций. 
«Главное не наказать, а по-
мочь», — пояснила Набиул-
лина. Как минимум в бли-
жайшее время сократится 
контроль  на потребитель-
ском рынке со стороны 
ОВД.

Предполагается, что в са-
мое ближайшее время 
Госдума примет поправки в 
законодательство, отменя-
ющие использование конт-
рольно-кассовых аппаратов 
предпринимателями, рабо-
тающими по единому налогу 
на вмененный доход. Ожи-
дается существенное сокра-
щение платы за подключе-
ние к энергосетям для ма-

лых предприятий, потребля-
ющих не более 100 кило-
ватт.

До конца года будет со-
кращена процедура отчет-
ности для предприятий, ра-
ботающих по упрощенной 
системе налогообложения. 
Они будут это делать раз в 
год, а не раз в квартал. Вла-
сти обещают снять и «кадро-
вые» ограничения для вла-
дельцев патентов. До сих 
пор индивидуальные пред-
приниматели, использую-
щие патенты, не имели пра-
ва нанимать работников. Это 
ограничение снимут. Наби-
уллина уточнила: «И они по-
лучат возможность нанимать 
до пяти человек». Перечень 
видов  деятельности для ра-
боты по патентам будет су-
щественно расширен.

— Уже готова новая ре-
дакция закона о проверках, 
которая сократит количе-
ство согласований, разре-
шений и оснований для про-

веряющих. Первая проверка 
будет проходить без предъ-
явления штрафа в случае 
выявления нарушения, — 
пояснила Григорьева.

О.В. Григорьева также от-
метила, что в целях поддер-
жания предприниматель-
ской активности молодежи  
необходимо помогать ей ре-
ализовывать свои возмож-
ности. В этом направлении 
на Орловщине работает мо-
лодежный бизнес-клуб, со-
зданный Орловским отделе-
нием «ОПОРЫ России» сов-
местно с комитетом по де-
лам молодежи Госдумы и 
при  участии молодежных 

организаций. В течение про-
шлого года клуб обучал 
школьников и учащихся 
проф лицеев основам пред-
принимательства. Трое ре-
бят открыли свое дело. В 
этом году в клубе занимают-
ся студенты орловских ву-
зов. Молодые люди встреча-
ются с успешными предпри-
нимателями, выполняют 
практические бизнес-зада-
ния — словом, приобретают 
и закрепляют навыки, необ-
ходимые для работы в сфе-
ре бизнеса.

Заседание «круглого сто-
ла» завершилось выступле-
нием кандидата экономиче-
ских наук, доцента ОГАУ 
Т.Л. Мищенко, которая рас-
сказала о развитии коопера-
тивного движения на 
Орловщине.

Наталья ЗАРУБИНА.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

— И какова доля каждого 

сектора в валовом продукте 

АПК?

— Основными производителя-
ми животноводческой продукции 
являются коллективные сельско-
хозяйственные предприятия. Их 
доля в производстве молока — 
78, мяса — 66%. Они же занима-
ют приоритетное положение в 
производстве зерна и техниче-
ских культур, а производство кар-
тофеля и овощной продукции от-
крытого грунта сосредоточено  на 
предприятиях малых форм. 

— Еще недавно политики, 

далекие от сельхозпроизвод-

ства, хоронили наше сельское 

хозяйство, называли его «чер-

ной дырой». Сейчас и в госу-

дарстве, и в обществе отноше-

ние к селу меняется. Какие 

тенденции преобладают сей-

час в развитии этой отрасли 

экономики?

— В прошлом году производ-
ство  валовой продукции  в АПК 
района увеличилось с 2,3 до 2,7 
млрд. рублей. На протяжении не-
скольких последних лет растет 
показатель   урожайности зерно-
вых культур. Сейчас он составля-
ет 30 ц/га, сахарной свеклы — бо-
лее 500 ц/га, а продуктивность 
коров в общественном стаде со-
ставляет 4 тысячи килограммов 
молока в год. Таких показателей 
мы не знали и в лучшие «совет-
ские» годы.  В результате ежегод-
но от использования селекцион-
ных достижений, за счет прибав-
ки урожая и повышения техноло-
гических кондиций  продукции 
сельскохозяйственные предпри-
ятия района получают прибыль до 
35 млн. рублей.  

 Сейчас ставится и успешно 
решается задача по переходу от 
привычных ранее, затратных тех-
нологий  к современным ресур-
сосберегающим, экономически 

значительно более выгодным. 
Только за два года сельхозтова-
ропроизводителями района при-
обретено 52 единицы самых сов-
ременных сельскохозяйственных 
машин и агрегатов, в основном 
лучших мировых производите-
лей, на сумму 150 млн. рублей.

— Орловский район изве-

стен тем, что здесь реализу-

ются наиболее масштабные 

инвестиционные проекты в об-

ласти животноводства. Рас-

скажите, пожалуйста, об этом.

— Животноводство у нас явля-
ется приоритетным направлени-
ем для многих сельскохозяй-
ственных предприятий. Предыду-
щие два года работа в аграрном 
бизнесе проходила под знаком 

национального проекта «Разви-
тие АПК». Именно благодаря ему 
сформировались  сельскохозяй-
ственные предприятия, взявшие-
ся за внедрение передовых инно-
вационных технологий в ранее 
самую проблемную и инертную 
отрасль.

В ходе успешной реализации 
приоритетного национального 
проекта   по направлению «Уско-
ренное развитие животноводства»  
ООО «Знаменский СГЦ»  менее 
чем за два года построило и ввело 

в эксплуатацию станцию искусст-
венного осеменения и три пле-
менных завода для единовремен-
ного содержания 29 тысяч свиней 
скороспелых мясных пород им-
портной селекции. Здесь же за-
вершается строительство комби-
кормового цеха производитель-
ностью 30 тонн в час и современ-
ного элеватора на 100 тыс. тонн 
хранения зерна. Инвестиции в 
проект составили 2,1 млрд. руб-
лей.

— На днях мне довелось по-

бывать в Орловском районе на 

новейшем молочном комплек-

се. Рядом начато строитель-

ство еще одной фабрики моло-

ка.

— Молочное животноводство 

всегда стояло в районе на перед-
нем плане. Постоянно наращи-
вается производство молока в 
ЗАО «Маслово», стабильно раз-
вивается отрасль в СПК «Берез-
ки», ОПХ «Красная Звезда», пос-
ле ввода в действие первого в 
области современнейшего мо-
лочного комплекса на 1200 коров 
в число крупнейших производи-
телей молока вышло и ОАО АПК 
«Орловская Нива». На построен-
ном в рамках приоритетного на-
ционального проекта «Развитие 

АПК» менее чем за год молочном 
комплексе отличную продуктив-
ность показывает завезенный из 
Германии скот черно-пестрой 
голштино-фризской породы. Су-
точные надои молока  от коровы 
здесь достигают 40 килограммов 
при высочайшем качестве про-
дукции. 

Месяц назад рядом с ним было 
начато строительство второго та-
кого же комплекса, пуск которого 
запланирован уже на осень теку-
щего года. При  этом вдвойне от-
радно, что такие фабрики по про-
изводству молока и мяса, как 
комплексы Знаменского СГЦ и  
«Орловской Нивы», оснащенные 
самым современным оборудова-
нием и работающие по передо-

вым, ресурсосберегающим тех-
нологиям, не только заметно уве-
личивают производственный по-
тенциал АПК района, но и служат 
настоящим полигоном для подго-
товки высококвалифицированных 
кадров.

— Получает ли такую же го-

сударственную поддержку в 

районе малый бизнес на селе?

— Мы считаем, что малые фор-
мы хозяйствования играют важ-
ную социально-экономическую 
роль в обеспечении устойчивого 

развития сельских территорий, 
закрепляя людей на земле, ре-
шая проблемы занятости трудо-
способного населения. Для них 
созданы все условия для даль-
нейшего эффективного развития, 
в том числе льготное кредитова-
ние. С начала реализации при-
оритетного нацпроекта малыми 
формами хозяйствования полу-
чено 142 млн. рублей инвестици-
онных ресурсов. И хотя большин-
ство фермеров отдает предпоч-
тение растениеводческой дея-
тельности, у многих пробуждает-
ся реальный интерес и к животно-
водству. К примеру, в прошлом 
году КФХ  Г.А. Проскурина пост-
роило и запустило современную 
ферму по выращиванию свиней 

скороспелых пород с годовым 
производством мяса в объеме 
280 тонн.

С целью поддержки малого 
сектора сельхозпроизводства за 
последние два года в районе со-
здано пять сельскохозяйствен-
ных потребительских кооперати-
вов, один из которых  — «Селя-
нин»  — напрямую вышел со сво-
ей продукцией на московский ры-
нок.

— С текущего года на смену 

аграрному нацпроекту пришла 

уже Государственная програм-

ма «Развитие сельского хозяй-

ства и регулирование рынков 

сельскохозяйственной продук-

ции, сырья и продовольствия 

на 2008—2012 годы»...

— И мы стремимся полноцен-
но использовать все представив-
шиеся в ее рамках возможности. 
С учетом специализации сель-
скохозяйственных предприятий и 
прогнозируемой конъюнктуры аг-
рорынков администрацией рай-
она подписано соглашение с де-
партаментом аграрной политики 
Орловской области об участии в 
областной целевой программе 
«Развитие сельского хозяйства», 
которое предусматривает к 2012 
году увеличение в районе произ-
водства сельскохозяйственной 
продукции в сопоставимых ценах 
на 48%, в том числе животно-
водства на 38 и  растениеводства 
на 57%. 

Залогом исполнения высоких 
обязательств является проводи-
мая в области планомерная и 
взвешенная инвестиционная по-
литика, позволяющая привлекать 
в сельскохозяйственное произ-
водство значительные финансо-
вые ресурсы. Отсюда уже в теку-
щем году в районе есть возмож-
ности увеличить объемы произ-
водства зерна на треть, а молока  
и мяса — соответственно на 8 и 6 
процентов.  

Вкладывая   средства в совре-
менное производство, мы наблю-
даем, как взаимосвязано реша-
ются социальные проблемы, воп-
росы быта и сохранения сельско-
го уклада. Вновь активизирова-
лось жилищное строительство, 
ведь труд в сельскохозяйствен-
ном производстве должен быть 
привлекательным для молодежи 
как по уровню заработной платы, 
так и по условиям жизни. До 20 
домов коттеджного типа строит 
ежегодно для своих работников 
агрофирма «Маслово». В нынеш-
нем году в программу малоэтаж-
ного домостроительства для 
обеспечения жильем персонала 
новых комплексов включилось 
ОАО АПК «Орловская Нива». А 
всего уже более 1000 га земли 
передано у нас Орловской инвес-
тиционной ипотечной корпора-
ции под малоэтажное строитель-
ство.

— Спасибо за беседу.

Беседу вел

 Юрий СЕМЁНОВ.

Настоящее и будущее «среднего класса»

О летнем отдыхе детей
Коллегией области принято постановление 

№ 74 от 12.03.2008 г. «О мерах по организа-
ции оздоровления и отдыха детей и подрост-
ков в 2008 году». Основными поставщиками 
услуг по оздоровлению и отдыху детей опре-
делены учреждения системы здравоохране-
ния, образования и социальной защиты насе-
ления. Утвержден состав координационного 
совета по организации оздоровления и отды-
ха детей и подростков под председатель-
ством заместителя председателя коллегии 
области, руководителя департамента соци-
альной политики В.В. Полякова.

Департаменту социальной политики пору-
чено усилить работу по обеспечению без-
опасности детей в детских оздоровительных 
учреждениях всех видов, организовать про-
фильные смены, оздоровительные лагеря с 
дневным пребыванием на базе образователь-
ных учреждений; развивать активные формы 
оздоровления и отдыха. 

Организация временного трудоустройства 
несовершеннолетних в период каникул возло-
жена на областное управление занятости на-
селения во взаимодействии с органами мест-
ного самоуправления.

УВД по Орловской области рекомендовано 
принять меры по обеспечению обществен-
ного порядка и безопасности жизни детей в 
период их пребывания в организациях (уч-
реждениях) оздоровления и отдыха, а также 
при перевозках организованных групп детей 
по маршрутам следования к местам отдыха и 
обратно, по созданию условий для безопас-
ного нахождения детей на улицах в период ка-
никул.

Об итогах областного 
смотра-конкурса

20.05.2008 г. губернатором области подпи-
сано распоряжение № 28-р об итогах област-
ного смотра-конкурса на лучшее состояние 
условий и охраны труда в организациях и му-
ниципальных образованиях области. 

Победителями смотра-конкурса в 2007 го-
ду среди муниципальных образований при-
знаны:

— г. Ливны (диплом 1-й степени);
— Ливенский район (диплом 2-й степени);
— Покровский район (диплом 3-й степе-

ни).
Среди организаций победителями призна-

ны:
— ОАО «Агрофирма «Мценская» (диплом 

1-й степени);
— Орловский филиал ОАО «ЦентрТелеком» 

(диплом 2-й степени);
— ОАО «Ливгидромаш» (диплом 3-й степе-

ни).

О присуждении 
всероссийских 

литературных премий
22.05.2008 г. коллегией области принято 

распоряжение № 174-р о присуждении все-
российских литературных премий.

Учитывая высокие достижения в области 
современной литературы, в соответствии с 
решением секретариата Союза писателей 
России от 3.04.2008 г. Всероссийская литера-
турная премия имени И.А.Бунина присуждена 
Беседину Николаю Васильевичу (г. Москва) за 
трехтомное собрание сочинений; Всероссий-
ская литературная премия имени 
Н.М.Карамзина «За отечествоведение» при-
суждена Беляеву Юрию Антоновичу (г. Моск-
ва) за книгу «Живые легенды старинной Моск-
вы»; Всероссийская литературная премия 
имени А.А.Фета присуждена Макарову Влади-
миру Александровичу (г. Омск) за книгу стихов 
«Доброта» и публикации последних лет в жур-
нале «Наш современник».

Утверждены положения
Постановлением коллегии области № 137 

от 29.04.2008 г. утверждено положение о еди-
ной автоматизированной системе обеспече-
ния предоставления мер социальной подде-
ржки населению региона. Функции оператора 
и функции службы сопровождения единой ав-
томатизированной информационной системы 
возложены на ОГУ «Центр государственных 
информационных ресурсов».

***
На основании Федерального закона «О 

присяжных заседателях федеральных судов 
общей юрисдикции в Российской Федера-
ции» постановлением коллегии области № 75 
от 12.03.2008 г. утверждено положение о по-
рядке составления общего и запасного спис-
ков кандидатов в присяжные заседатели для 
областного суда.

Постановление коллегии области № 143 от 
13.09.2004 г. «О списках присяжных заседате-
лей Орловской области» признано утратив-
шим силу.

Одобрены результаты 
реализации программы

Распоряжением коллегии области № 180-р 
от 23.05.2008 г. одобрены результаты реали-
зации в 2007 г. областной целевой программы 
«Развитие туризма в Орловской области на 
2006 — 2010 гг.».

Департаменту имущественной, промыш-
ленной и информационной политики, депар-
таменту социальной политики поручено со-
здать рабочую группу для разработки предло-
жений по изготовлению сувенирной продук-
ции на предприятиях и в организациях раз-
личных форм собственности.

Пресс-служба  губернатора.

Село инвестором сильно
АПК: ОТ НАЦПРОЕКТА К ГОСПРОГРАММЕ

Участники «круглого стола» обсудили ряд 

вопросов, от решения которых напрямую 

зависит дальнейшее формирование 

успешного среднего класса: это правовая 

защищенность предпринимателей, 

свобода конкуренции, доступность 

кредитных ресурсов.
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